

SUBCOMISIÓN DE CONTROL POLÍTICO

PERIODO ANUAL DE SESIONES 2023-2024

ACTA DE LA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA (SESIÓN SEMIPRESENCIAL) MIÉRCOLES 13 DE SEPTIEMBRE DE 2023

Presidencia de la congresista Carmen Patricia Juárez Gallegos

A las 15 horas y 09 minutos, en la Sala Miguel Grau Seminario del Congreso de la República se pasó lista¹ a la que contestaron, de manera presencial, las congresistas Diana Carolina Gonzales Delgado y Gladys Margot Echaíz de Núñez Izaga y, a través de la plataforma Microsoft Teams, de manera virtual, los congresistas Eduardo Salhuana Cavides², Alejandro Aurelio Aguinaga Recuenco³, Héctor José Ventura Angel⁴, Germán Adolfo Tacuri Valdivia, Luis Raúl Picón Quedo⁵, Jorge Alfonso Marticorena Mendoza, Héctor Valer Pinto y Juan Bartolomé Burgos Oliveros⁶.

Con el *quorum* de Reglamento, la **PRESIDENTA** inició la sesión.

—o0o—

I. SECCIÓN DESPACHO

La **PRESIDENTA** anunció que la secretaria técnica ha procedido a recibir el acervo documentario de la Subcomisión que obra de manera física y en el Sistema de Trámite Documentario. Al respecto, señaló que una vez culminada la revisión de la documentación y cuando se tengan todos los accesos a los sistemas administrativos se dará cuenta de lo realizado.

De otro lado, dijo que en lo sucesivo se enviará con cada agenda la relación de los documentos que ingresen y emita la Subcomisión.

II. SECCIÓN INFORMES

La **PRESIDENTA** informó que ha dispuesto que la agenda documentada de las sesiones de la Subcomisión sea entregada de manera electrónica por el secretario

¹ Posteriormente, al término de la sesión, el congresista Luis Ángel Aragón Carreño, mediante el Oficio 171-2023-2024/LAAC-CR, presentó la dispensa correspondiente.

² Registró su asistencia a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

³ Registró su asistencia a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

⁴ Registró su asistencia a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

⁵ Registró su asistencia a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

⁶ Registró su asistencia a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

técnico a los correos de cada congresista y del personal de sus despachos que deba tomar conocimiento de esta, para lo cual se ha elaborado un listado de los correos electrónicos de cada despacho congresal; así como, a través del grupo de WhatsApp de la Subcomisión creado para esos fines; no obstante, solicitó a los señores congresistas acreditar a la brevedad posible las cuentas electrónicas del personal de sus despachos que deba recibir dicha información.

III. ORDEN DEL DÍA

A continuación, la **PRESIDENTA** señaló que, como único punto del Orden del Día, corresponde debatir y votar el proyecto de Plan de Trabajo de la Subcomisión de Control Político para el periodo anual de sesiones 2023-2024.

Al respecto, dijo que la finalidad de contar con un Plan de Trabajo es la de respaldar metodológicamente el trabajo en una herramienta orientadora que contenga los objetivos y lineamientos de la labor que van a realizar.

Resaltó que el documento tiende a definir los ejes del trabajo de la Subcomisión de Control Político bajo los siguientes objetivos:

- Ejercer correctamente el ejercicio de control funcional de los actos normativos del presidente de la República a fin de garantizar el adecuado desarrollo del diseño de control político previsto en el marco constitucional y legal vigente.
- Elaborar de manera celeridad y objetiva los informes que contengan la evaluación y el análisis sobre el cumplimiento de los requisitos formales y materiales de los actos normativos del presidente de la República.
- Elevar oportunamente a la Comisión de Constitución y Reglamento del Congreso de la República los informes de control y sustentarlos para el debate y aprobación de los citados instrumentos procesales parlamentarios y, de esta manera, continuar con el procedimiento previsto en la Constitución Política del Perú y el Reglamento del Congreso.

Manifestó que se ha considerado prioritario elaborar los informes de la carga pendiente, ascendente a 492 actos normativos del presidente de la República, a lo que se sumarán los que ingresen en el presente periodo anual de sesiones.

Precisó que, de ser el caso, se invitará a ministros de Estado y otros funcionarios, a fin de que puedan informar o proporcionar sus opiniones sobre las consideraciones fácticas o jurídicas que hayan servido de sustento para la emisión de los decretos legislativos, decretos de urgencia, tratados ejecutivos y decretos supremos de estados de emergencia, a efectos de determinar el cumplimiento de las exigencias para su validez constitucional.

Finalmente, anunció que de corresponder se constituiría un Consejo Consultivo ad honorem, esto último con la finalidad de contar con la opinión de destacados especialistas en diferentes materias y con una mayor información técnico-especializada para la toma de decisiones acotó.

En debate la propuesta, ofreció el uso de la palabra a los señores congresistas.

El congresista **MARTICORENA MENDOZA** incidió en la necesidad de que las invitaciones a los especialistas se realicen de manera plural teniendo en cuenta los diferentes puntos de vista y posiciones políticas.

No habiendo más solicitudes de palabra, la **PRESIDENTA** dio por agotado el debates y dispuso que se pase a votar el proyecto de Plan de Trabajo de la Subcomisión de Control Político con el agregado propuesto por el congresista Jorge Alfonso Marticorena Mendoza.

El Plan de Trabajo fue aprobado por unanimidad de los congresistas asistentes.

“Votación del Plan de Trabajo de la Subcomisión de Control Político para el periodo anual de sesiones 2023-2024

Votaron a favor los congresistas: Juárez Gallegos, Salhuana Cavides⁷, Gonzales Delgado, Ventura Angel⁸, Tacuri Valdivia⁹, Echaíz de Núñez Izaga, Picón Quedo¹⁰, Marticorena Mendoza, Valer Pinto y Burgos Oliveros¹¹”.

—o0o—

Seguidamente, la **PRESIDENTA** sometió a votación el acta de la presente sesión con dispensa de su lectura.

El acta fue aprobada por unanimidad de los congresistas asistentes.

“Votación del Acta de la Primera Sesión Ordinaria

Votaron a favor los congresistas: Juárez Gallegos, Salhuana Cavides¹², Gonzales Delgado, Aguinaga Recuenco¹³, Ventura Angel¹⁴, Tacuri Valdivia, Echaíz de Núñez Izaga, Picón Quedo¹⁵, Marticorena Mendoza, Valer Pinto y Burgos Oliveros¹⁶”.

⁷ Registró su voto a favor a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

⁸ Registró su voto a favor a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

⁹ Registró su voto a favor a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

¹⁰ Registró su voto a favor a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

¹¹ Registró su voto a favor a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

¹² Registró su voto a favor a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

¹³ Registró su voto a favor a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

¹⁴ Registró su voto a favor a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

¹⁵ Registró su voto a favor a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

¹⁶ Registró su voto a favor a través del chat de la plataforma de sesiones virtuales del Congreso.

—o0o—

Después de lo cual, la **PRESIDENTA** levantó la sesión.

Eran las 15 horas y 29 minutos.

.....
CARMEN PATRICIA JUÁREZ GALLEGOS
PRESIDENTA
SUBCOMISIÓN DE CONTROL POLÍTICO

.....
DIANA CAROLINA GONZALES DELGADO
SECRETARIA
SUBCOMISIÓN DE CONTROL POLÍTICO

Por disposición de la Presidencia, la transcripción de la versión magnetofónica de la Primera Sesión Ordinaria de la Subcomisión de Control Político, del periodo anual de sesiones 2023-2024, que elabora el Área de Transcripciones del Congreso de la República, es parte integrante de la presente Acta.